

OFICINA:
Imprenta CARTIN
150 v. al S del Colegio de Srita
Suscripción mensual: ₡ 1.00
Número suelto 10 cts.

CORREO NACIONAL

Periódico popular, de intereses generales
y defensor particularmente de la causa católica

Director y Administrador
LUIS CARTIN G.
Se publica los jueves y domingos
Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE COSTA RICA JUEVES 8 de OCTUBRE DE 1931

Número 3720

Igualdad Absurda

Por Adolfo Fernández Ortega

En papel roji-negro leíase por todas partes de este puerto, Puntarenas, inscripciones de propaganda comunista. QUEREMOS LA IGUALDAD ABSOLUTA, decía alguna de ellas...

IGUALDAD.—Esta palabra tan llevada y traída no es más que el caballo de batalla de esos falsos apóstoles que charlatanean y explotan la sencillez de la ignorancia aprovechando el brillo de vocablos cuyo sentido pueden ellos tergiversar para sacar el mayor provecho en favor de sus ideas estupidamente sofisticadas. Se busca obsecar la mente de las masas infundiéndoles principios que halagan sus bajas pasiones, que adormecen los asomos de conciencia natural y de respeto a los altos derechos de la humanidad.

Jesucristo fué el primer predicador de la igualdad humana. Pero qué di-tinta era su prédica a la de los modernos *igualistas*.

Sustancialmente todos somos iguales. El principio que en nosotros piensa y siente es sustancia espiritual procedente de una misma fuente de vida: Dios. Nuestra alma, simple, inmortal, inteligente y libre es una di-tinta en cada uno pero en ninguno es diferente.

Esa igualdad ontológica si existe, ella forma la base sobre que descansa todo un sistema filosófico, el nuestro; nuestra filosofía católica tiene sus fundamentos

en la unidad del ser, en su igualdad ontológica.

Pero esas igualdades predicadas por los saltimbanquis de la palabra, por esos estidigitadores que engañan con su palabrería insustancial a los ingenuos ignorantes, eso es un absurdo.

Accidentalmente no hay dos hombres iguales. No vamos a discutir el porqué de estas desigualdades; eso sería motivo para otro artículo, pero vamos a comentar el hecho.

La naturaleza, el clima, la temperatura, la presión atmosférica, la intensidad de la luz, la naturaleza de las aguas, el régimen alimenticio, el género de vida adoptado, todo contribuye a modificar accidentalmente al ente humano.

Pero no seamos tan extensivos al principio, vayamos de lo menos a lo más; fijemos nuestra atención dentro de las cuatro paredes de nuestro propio hogar. Nuestros hermanos, son muy distintos a nosotros, en lo físico y hasta en lo moral. Juan es reposado, Mariquita inquieta, Mercedes pausada, biñoso Antonio, el uno diligente, el otro descuidado, recatada la una, despreocupada, la otra. Haciendo os algunos, quienes botoratas quienes económicos.

Pero, y los hijos de unos mismos padres no serían los primeros en tener derecho a la igualdad? De hecho pues, so nos desiguales todos accidentalmente.

Qué distintos son los caracteres de uno que vive en Cartago, comparado con uno que vive en la Capital, y los dos ellos no se parecen casi en nada con los de Puntarenas o del Guanacaste.

Un centroamericano, un colombiano, un yankee, un chino, un francés, un germano, un inglés etc. qué distintos son...

Pero, que yo hago muy extensiva la cuestión igualdad? Que los comunistas no quieren ésa sino la igualdad social y política?

Pues es lo mismo. Así como para los caracteres y manifestaciones psicológicas del temperamento no somos iguales, y no podemos serlo de hecho, de hecho también no puede existir esa igualdad «absoluta» social ni política.

No hay que confundir la igualdad democrática que abre las puertas de las posibilidades a dirigir la cosa pública a todos, que arraza con las barreras de castas y nos equipa a relativa y justamente ante la ley.

La democracia, bien entendida aprovecha los talentos donde quiera que estén pero no se basa, no puede basarse, en ese principio absurdo y peligroso de la igualdad absoluta.

Los comunistas quieren esta igualdad absoluta, la predicán para engañar al pueblo que adormecido por el silbido de esa sirena se deje llevar mansamente al patíbulo o coque en la obra destructora de la riqueza.

La experiencia a diario nos grita las desigualdades sociales y políticas. Qué igual va a ser un patán descamisado, dispuesto al robo y a toda clase de delitos, con el hombre honrado y buen? Cómo se va a comparar un sabio profesor con un sencillo ignorante que sabe solo arrear los bueyes de su carret?

Querier establecer la igualdad de derecho para mangonearla a pública. me rrihero a esa igualdad absoluta, es un atentado de lesa naturaleza. Todos tenemos nuestros talentos particulares y hemos de emplearlos según sus destinos. Unos nacieron para

zapateros, sus inclinaciones, las manifestaciones de agrado por su trabajo les están empujando a cultivar la zapatería; otros son agricultores, mecánicos, ingenieros, doctores, sacerdotes etc.

El recto sentido de igualdad consiste en que dentro de las familias de agricultores, carpinteros etc. puede surgir la inclinación para cualquiera función social, como en efecto surgen con frecuencia. Hijos de trabajadores obreros han escalado las cimas empujados por la voz interior de la inclinación natural, pero ésta es una cuestión puramente espontánea e interior de cada individuo. No obedece a sistemas de institución humana. Es lo que llamamos la **VOCA-CION** de cada cual.

La igualdad social y política sería de fatales consecuencias para la humanidad. Había o sólo señores o sólo esclavos, o sólo gobernantes o sólo gobernado.

Por qué causa Juan va a ser jefe de un Estado pudiéndole ser todos sus habitantes; por qué Pedro va a embarcar siendo así que lo pueden hacer todos sus compatriotas etc.?

Con la igualdad absoluta vendría el estancamiento del progreso, no habría estímulo posible que nos empujara a sobresalir.

Naturalmente somos egoístas. De la buena dirección de este egoísmo depende nuestro éxito. Las dificultades de la lucha por la vida aguzan el ingenio; despiertan en el ánimo todas las energías, y así, en ese afán de superpar a los demás, bregamos incansablemente, contribuyendo de este modo cada cual según sus facultades, al mantenimiento del equilibrio social y a los avances progresistas del país en que nacimos, o de la humanidad.

La nivelación social y política es el mayor absurdo que pueden concebir los hombres. Y solo se explica la predicación de esa idea, en provecho propio, como ha sucedido en Rusia, donde hombres de la masa ignara y con el corazón deshumanizado han sacado el mayor rendimiento transformándose de la noche a la mañana en grandes capitalistas. Un amigo mío, que pasó de tránsito por este puerto y

NOTAS CORTAS

La cuarta Conferencia Comercial Panamericana reunida en Washington, aprobó por unanimidad de votos la resolución aceptando declarar a Limón como puerto libre.

Tal noticia recibida cablegráficamente, ha causado gran regocijo en el país y de manera muy particular en nuestro puerto del Atlántico, abrigándose la justificada esperanza de que ahora Limón habrá de alcanzar nuevo resurgimiento en su vida comercial y marítima.

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha concedido su venia para que el domingo puedan volar sobre el territorio nacional 4 hidroplanos norteamericanos de tránsito hacia el Sur.

Una agencia de vapores de Curazao ofrece en muy buenas condiciones fomentar el turismo europeo en Costa Rica. La Junta Nacional de Turismo está considerando la proposición. Ojalá pudiera llegarse a una inteligencia sobre el asunto para bien del país.

El domingo se verificará en el Estadio el cuarto encuentro del equipo mexicano Marte con un equipo nacional. Esta vez se á contra el Herediano.

que venía de Europa me contaba que había visto una recepción a un representante ruso en uno de tantos países y que según el concepto autorizado, la esposa de aquel embajador que era una mujercita cualquiera, se **GAS TABA UN LUJO NUNCA VISTO**, ni en los tiempos de los Czares. El palacio de la embajada rusa de Londres es de lo más grandioso que sa haya visto.

Y pensar que esos embajadores son representantes de un pueblo donde en aras de la «igualdad absoluta» se han sacrificado millones de vidas humanas y destruido todo cuanto de bueno había en el régimen anterior! Y pensar que millones de niños vagan por las calles de las ciudades soviéticas absolutamente iguales en la miseria moral, social, política y religiosa. **LA IGUALDAD ABSOLUTA ES UN ABSURDO Y UN PELIGRO**
Puntarenas, 8 de octubre de 1931

EL NUEVO Directorio Telefónico

está ya en preparación y suplicamos a nuestros abonados comunicarnos, sin demora, los cambios que deseen hacer e indicarnos cualquier corrección que sea necesaria.

Como en el Directorio actual, los abonados sujetos a tarifa comercial tendrán derecho a una inserción gratuita del nombre de su negocio o razón social, aparte de la que les corresponde como suscritores.

Toda inserción adicional fuera de estas costará cinco colones, las que no deben confundirse con anuncios, cuyos precios y pormenores suministraremos en nuestras oficinas o por medio de un representante a quienes así lo soliciten.

Compañía Nacional de Electricidad

San José, Octubre 1 de 1931.

CONFERENCIA

sobre Historia de la Música, dictada en la Escuela Normal de Heredia por la señorita Esperanza Solís F., alumna del VI Año, el día 18 de setiembre pasado

II

Escuelas y estilos

Todos estos elementos de progreso determinaron ciertas transformaciones en los usos primitivos, y crearon una nueva ciencia, de donde más adelante nació un nuevo arte completamente independiente y exclusivamente musical. Casi siempre el estado social y moral tanto de cada época como de cada país y de cada ambiente, han ejercido su influencia sobre el arte musical, ya en la expresión de sus cantos, ya en sus procedimientos etc. Es de aquí de donde resultan entonces diferentes clases de escuelas. Explicaré ligeramente lo que en música se entiende por escuela, por si alguna persona no lo sabe: se le da el nombre de escuela al estilo, la manera y los procedimientos que caracterizan las composiciones musicales de una nación. En la historia, hasta mediados del siglo XIX se han reconocido tres escuelas principales; ellas son: la escuela italiana, la escuela alemana y la escuela francesa.

La escuela italiana se distingue por la riqueza de su melodía, y por la abundancia de sus cantos; cantos que están llenos de una alegría inmensa.

La escuela alemana establece una unión entre la melodía, y la armonía, y le da a la armonía una importancia que no logró dársela la escuela italiana.

La escuela francesa se formó tomando de Italia la gracia de sus cantos y de Alemania la ciencia de su armonía, haciéndoles algunas modificaciones propias de su ambiente.

La música de casi todas las naciones está basada poco más o menos en los procedimientos de las escuelas italiana, francesa y alemana; pero eso sí llevando a ellas, en sus cantos populares y en sus aires de danzas la originalidad de su ambiente.

Cerca del año 1850, Rusia da origen a la escuela rusa.

La melodía

Yo creo que uno de los puntos en la historia de la música, que es muy interesante conocer, son las diferentes etapas recorridas por la melodía desde épocas muy remotas hasta nuestros días. En estas etapas podemos observar cómo la melodía cantada, y la melodía ejecutada con instru-

mentos o instrumental, se transforma progresivamente según el carácter de los distintos pueblos y de las diferentes épocas recorridas.

Desde la más remota antigüedad el hombre ha manifestado sus sentimientos, sus impresiones y sus sensaciones por medio del canto vocal; pero no hay que creer que el canto vocal consistía como hoy día lo tenemos, no. El canto vocal consistía entonces en gritos y aclamaciones y que como a medida que la civilización va penetrando en la raza humana, esos gritos y aclamaciones se transforman en entonaciones determinadas de lo que resulta la melodía. Se cree que sin duda alguna a la melodía vocal procedió la melodía instrumental. No se sabe todavía nada hoy día acerca del sistema de melodía en los pueblos de Oriente. Se cree que los egipcios tomaron sus procedimientos musicales de los indios y de los hebreos, y luego los pasaron a los griegos, quienes los desarrollaron según su manera de pensar.

En la Grecia el arte de componer los cantos consistía en la melopea, de la que nació la melodía. Primeramente la melopea consistía en hacer, ya fuera la declamación de una frase del discurso o de los versos de una tragedia, armoniosamente.

Los griegos tenían muchas reglas para la composición del campo aplicado a la poesía, las que constituían la melopea. Tenían diversos géneros de cantos y diversos modos. Entre los géneros de cantos que tenían los griegos, estaban: el que se aplicaba al género trágico, el amado hipatoide; recibía este nombre de la nota llamada hipate, que era la nota más grave de la lira, y que se aplicaba únicamente a los cantos sobre dichas notas.

Otro género era el mesoide; la palabra mesoide viene de la mese, la nota intermedia de la lira; se aplicaba solamente a estos sonidos (los agudos). El cuarto género era el diatónico, que estaba precedido por intervalos de tonos y de semitonos. Conocían también el género cromático, el cual estaba formado por una sucesión de semitonos. Por último el género enarmónico en el que entraban cuartos de tono.

(Continuará)

El tiranuelo vulgar mexicano Adalberto Tejeda

En el puerto de Veracruz (México) vive, reina y gobierna, un hijo legítimo en político del gran masón Calles, que se llama coronel Alberto Tejeda, convertido por obra y gracia del gobierno

que rige en México, en verdugo conculcador de las leyes, las que interpreta a su capricho, ingiriéndose en lo que no está en sus atribuciones ni está autorizado e invade brutalmente los fueros de la Iglesia Católica.

Este odiado gobernador y comandante general, comunista, perseguidor del catolicismo en Veracruz, además de haber mantenido clausurado el templo parroquial de allí, de mala gana se vió precisado a abrirlo por órdenes terminantes superiores y de la protesta digna y levantada del pueblo veracruzano al cual él hostiliza por todos lados y de cualquier manera. Ya teníamos en cartera muchas de las tropelías de este sátrapa para darlas a conocer a los lectores de este bisemanario, cuando recibimos el diario católico "La Columna" de Maracaibo (Venezuela) y nos trajo otros nuevos atropellos cometidos por aquel. Júzguese por lo que copiamos a continuación.

Disposiciones sectaristas: Todos los empleados y maestros de escuela que no sean anticatólicas, serán obligados a renunciar, o cesados en Veracruz.

Hemos sido informados de que se han constituido batallones rojos, de comunistas, con algunos mexicanos, checoslovacos, rusos polacos, que estarán bajo las órdenes del coronel Adalberto Tejeda, gobernador del Estado de Veracruz y ascienden a 500 hombres para que ooren con odio, violencia y exterminio de las creencias religiosas de los infelices veracruzanos. La obra de los bandidos que malgobiernan en Rusia, llega hasta nosotros.

Tejeda ha elaborado ya una ley (mejor, más aceptable sería hoy la de Herodes) en la que se decreta que no pueden penetrar en los templos las mujeres ni los niños o jóvenes antes de tener quince años!!! Pero lo más inaudito del caso, que esta tiranía se establezca en un Estado Mexicano.

SURTIDO COMPLETO EN LATAS DE CONSERVAS
ANGUILA EN JALEA
Salmón Alaska Colorado
ANGUILA AHUMADA
Calamares en su tinta
Ha recibido
"El Aguila de Oro"
PUJOL HNOS.
TELÉFONO Nº 3933

Un día en todo

Viene de la página 2

latinoamericanos, póngase atención, 2.192,680.000 de dólares. Así explotan a la vez nuestras riquezas materiales y con estas, como por nuestra cuenta, las espirituales. Los años siguientes 1927 y 28 subieron a 2.219,700.000 y 2.330.600.000 respectivamente ¡Qué tal!

Si hay tanta esplendidez en labrarle la infelicidad eterna a miles y millones de almas ¿no lo estaremos moralmente obligados nosotros que pertenecemos y profesamos la Religión Católica Apostólica y Romana; la única por lo cual seremos salvos, herederos de la felicidad que no tendrá fin?

Sería indigno del nombre de católico todo el que dice que ama y sirve a Dios, si no lo manifiesta en el amor al prójimo, procurando que los demás se salven, interesándose única y exclusivamente; podemos decir, con egoísmo el bien de su propia alma.

Seamos generosos y manifiestémoslo el próximo domingo 18 de Octubre, hombres, mujeres y niños, ricos y pobres, en cualquiera iglesia, oratorio o capilla; en cualquiera de las misas, dejemos caer nuestro granito de arena; la limosna o donación material exclusiva para la Obra Pontificia, Propagación de la fe, y a que tenemos la dicha de estar unidos a una misma fe y participación de los mismos sacramentos, bajo la obediencia de la cabeza visible en la tierra, que es el Papa y a sus subordinados que componen la jerarquía Apostólica, como hijos de la Iglesia Católica.

Cristóbal Bonilla A.

Nota. Según datos estadísticos el comercio de los EE. UU. con la América Latina en 1913 fue de 743 millones y en el de 1924 pasó de 8 mil millones de dólares.

¡Pobres veracruzanos, igual a Rusia!

Termina el artículo con que el famoso Coronel Tejeda hace escuela... de infierno!

Este mismo valiente coronel fue quien insultó cobarde y miserablemente al finado arzobispo de México, el cual murió en el destierro; en San Antonio de Texas (próximamente hace cuatro años); así se exhiben los cobardes y valientes insultando a los débiles y ancianos.

Con la anterior masónica ley que espera a las familias de Veracruz, sino el sufrimiento al verse sin amparo de las autoridades arbitrarias que han pisoteado y hecho andrajos la libertad. Lo que esto significa es bien triste y doloroso, que se ha constituido en un Estado Mexicano un gobierno despótico, comunista ruso, con todos los síntomas fatales de una horrible y espantosa tiranía, la que no muy tardado se extenderá por toda la infausta nación mexicana.

Sin embargo «Dios consiente pero no para siempre». Vendrán mejores días para aquella privilegiada tierra en donde pisó su original planta la Inmaculada Virgen de Guadalupe y entonces rodarán por los suelos los perseguidores como el valiente coronel digno discípulo de Lenine y de otros sujetos de esa laya.

Alberto Quesada L.

Heredia, 4 de octubre de 1931.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

FIJESE

a usted le conviene para su salud el consumir el

AGUA MINERAL

BOLIVAR

Fábrica establecida en Heredia

CHAVES Y CHAVES

Propietarios

TELEFONO 3131

IMPRENTA CARTIN

APARTADO III

Heroísmo de los Padres Jesuitas de Belice

Sabido es que a consecuencia del espantoso ciclón que asoló la ciudad de Belice (Honduras Británica) en el mes anterior, el número de víctimas fue muy numeroso.

Los Padres Jesuitas, que tienen establecido allí un magnífico colegio donde hacen sus estudios muchos jóvenes centroamericanos, especialmente guatemaltecos, han tenido que lamentar, aparte de las cuantiosas pérdidas materiales, la muerte de los siguientes miembros: Sacerdotes: P. Carlos Palacios, P. Bernardo New, P. Guillermo Parris, P. León Rooney, P. Guillermo Traey, P. Francisco Kemphues. Profesores: P. Alfredo Baumeisker, P. Ricardo Koch, P. Ricardo Smithy, P. Deodolo Burns; Ho. Juan Rodgers, enfermero; 6 sacerdotes, 4 escolares profesores y un Hermano Coadjutor.

Con respecto a la muerte de los sacerdotes debemos hacer notar esta circunstancia:

Renunciando al instinto de conservación, muchos de ellos, que podían haberse salvado, dedicaron con ahínco y serenidad, en medio del barullo de la catástrofe, a salvar a sus alumnos heridos. Entre ellos está un sacerdote español, que después de haber realizado prodigios dentro del Colegio de «San Juan», pereció al querer

prestar auxilio a una familia de religión protestante, que vivía en las inmediaciones del mencionado plantel.

Este hecho nos hace recordar el sacrificio heroico del Obispo de Belice, Mgr. Hopkins, también Jesuita, realizado junto con varias religiosas en 1824. Ya lo hemos referido en otra ocasión en nuestro periódico, por lo que ahora aludimos a él apenas ligeramente.

El señor Obispo se encontraba a bordo del vapor correo de Belice. En el mismo barco iban tres religiosas y un total de 69 pasajeros. De pronto el barco empieza a hacer agua, estaba perdido irremisiblemente. Se le ofreció un salvavidas al prelado, pero él lo rehusó, cediéndolo a otros que luchaban con la muerte. Lo mismo hicieron las religiosas. Los que se salvaron pudieron ver por vez postrera al Obispo que les bendecía y se hundía sereno, majestuoso, en el océano con las religiosas y 15 pasajeros.

Hechos como estos los presenta continuamente la Iglesia Católica, porque ella sabe formar estas almas excelsas, nimbadas de luz inmortal, que sacrifican gustosamente su vida en aras del amor a sus semejantes.

Un día en todo el año

18 de Octubre de 1931

Es el que corresponde a este año y que todo el que se precie de católico debe retenerlo en la mente y prepararse generoso para ese día.

Es el día misional por excelencia, en que el Papa sacude el hermoso Arbol Católico del Universo Mundo, cuyas ramas se extienden hasta los últimos confines de la tierra, para que generosamente se desgranen copiosos frutos de vital importancia para la Iglesia de Dios, que como antorcha luminosa con fulgores de luz, va abriéndose paso en las naciones paganas, recogiendo en su seno a torrentes las almas de infieles de todos los pueblos y todas las razas que costaron un día congojas, sudores, azotes, afrentas y la misma sangre por ellas vertida en la sublime tragedia del Golgota, por nuestro Divino Redentor.

Para grandes males grandes remedios. La Iglesia de Cristo ha sido perseguida en todos los tiempos, y hoy más que nunca en que se han desencadenado las fuerzas del Averno. Los enemigos de todas las clases sociales que, valiéndose de todos los medios y medios remotos de salvajismo neroniano, queriendo burlar, pretención absurda, de hacer vanas las palabras de nuestro glorioso Redentor dirigidas a Pedro encomendándole con celo y autoridad la Iglesia que en él se funda, constituyéndolo a la vez Jefe único y su lugar teniente: «Tu eres Pedro y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia y las puertas del infierno no prevalecerán contra ella».

Parece que en estos últimos tiempos el enemigo infernal va atizando a cada una de sus intrincadas huestes de que dispone al combate tremendo ferroz contra Dios y su Iglesia: por un lado la masonería, eterna apoderada del poder civil, el socialismo revestido de ridícula justicia, el comunismo inconforme sembrando el terror y la ruina a sangre y fuego, trastornándolo todo con gritos de fraternidad, empeñándose en borrar de la faz de la tierra hasta el nombre de Dios; la serie interminable de creencias tan absurdas y extravagantes unas, como lo atrevidas y maliciosas las otras, con que tratan de engañar al pueblo verdadero creyente, queriendo reformar las leyes divinas y hasta al mismo Rey y Supremo Señor.

Y todos se esfuerzan a cual más no poder por darse el gusto de que el majestuoso edificio fundado en la piedra que es Pedro, con su fundador Cristo Jesús, se venga abajo.

Y se esfuerzan en vano en esta batalla, blandiendo sus

gustadas armas y quebrando lanzas porque las palabras de Cristo Jesús al través de los siglos son palabras que imperan.

Estériles van resultando sus artimañas y al paso que el tiempo avanza, les va a sorprender afanosos la tenebrosa noche sin conseguir la victoria.

La Iglesia infalible de Dios, verdadera, fuerte y lozana, va ensanchándose por medio de los abnegados misioneros en el pueblo pagano y salvaje, donde se descorre el velo de la superstición y la barbarie, para que aparezca la luz del Evangelio que cautiva y redime la humanidad infiel y así se robustece más cada día con el constante número de conversiones.

Con todo, los enemigos no cesan, ni descansan, ni duermen, y esto que nos sirva de estímulo en esta obra de primera magnitud y de suma importancia en la Iglesia de Dios, cuales son las MISIONES CATOLICAS que operan combinadas las dos formas tan prácticas como indispensables: allá los misioneros en el campo propiamente de operaciones en la conquista de hermanos en la preciosa sangre del Cordero Inmaculado, constituyen el ejército de combate, que lucha, restándole almas al enemigo, y la otra acá, que lo componemos los católicos convencidos que contribuimos con los dos grandes factores: la oración y la limosna, cual más efectiva; estas son las armas y municiones de que dispone el misionero; ya para ablandar los corazones y obtener el dominio y fortaleza de sí mismo, como para sufragar los gastos que demanda lo indispensable para la vida y construcción de iglesias, escuelas, hospitales, orfanatorios, etc. y lo demás que cada institución requiere.

Entre estos enemigos que no se dan un momento de reposo tenemos al imperialismo protestante yanqui, repleto de oro, su único recurso adaptable para cazar incautos adeptos que aprecian en tanto su fe que dan a cambio de este oro fatal y como de feria su alma. ¡Pobres o inconscientes, ojalá reparen a tiempo tamaña temeridad!

Veámoslos:

Dos célebres congresos protestantes con delegados de un consi-

derable número de sectas celebrados en varias naciones del Viejo y Nuevo Continente. El verificado en Montevideo del 29 de marzo al 8 de abril de 1925 entre los puntos predominantes a tratar, figura el de la pretendida «Cooperación y Unidad.» Bien sabido es que sin dejar de enseñarse los dientes de vez en cuando en materia de fe, todo se disimula al discutir lo de la «Unidad de confederados bajo el punto de la «Cooperación colectiva» (el colmo de la ridiculez.) Los acuerdos fueron tomados con el beneplácito de los prominentes representantes y de hecho nombraron los Comités organizadores que deberían poner en práctica su hazaña redentora. Todo y nada: en resumidas cuentas no pasó a más de exhibición de oratoria hueca y así salieron airoso del paso los fanfarrones fantásticos.

Pero en regresando los delegados norteamericanos a New York se dieron a la caza del dólar; para ello divulgaron (y con mucha razón) que el comercio lo tienen conquistado en toda la América Latina con mucha superioridad al resto del mundo. Las grandes cooperaciones industriales, comerciales y financieras que explotan las riquezas naturales de estos países y promulgaron: «No serán capaces de contribuir siquiera con alguna insignificante parte de sus grandes ganancias al alivio de la extrema necesidad espiritual de esos pueblos».

La iniciativa lanzada con astucia que inspiraba compasión, fué acogida como por un deber moral de contribuir espléndidamente.

Para llevarla a cabo no se preparó una fiesta religiosa en ninguna de sus iglesias: ya prevenían el desbarajuste al no poder complacer a cada uno, su modo de pensar en materia de fe, motivo que suscitaba escrúpulos de conciencia. Ni cosa más cuerda; aquella fingida confraternidad, tenía que armonizar y satisfacer el punto primordial, la «cooperación» o sea la conquista del dólar. Es el suponer, un par de animales hembra y macho de cada especie en el Arca de Noé.

Nada de eso, ni cosa parecida. El acto de inauguración fué verificado el 6 de Noviembre de 1926 en el espacioso salón del baile de Hotel Commodore de New York convertido temporalmente en especie de cenáculo según la moderna interpretación protestante. El éxito resultó colosal; ese año donaron los norteamericanos para sembrar y arraigar más el error entre los

Pasa a la página 3

Contra la crisis Colorantes "SUNSET"

Tiñen a la vez: Algodón, la seda e hilo. No manchan las manos ni utensilios. Hacen lucir nuevos los vestidos usados. COLORES DE FACIL USO.



Departamento de Drogas

Estupefacientes

Se pone a la Disposición de las droguerías, boticas y botiquines, los siguientes productos:

- Cocaína Clorhidrato cristalizado.
- Codeína Fosfato.
- Dionina.
- Sedól, ampollas.
- Eucodal, ampollas de 0.01.
- Eucodal, ampollas de 0.02.
- Pantopón de 1.
- Morfina, Sulfato y Atropina, ampollas.

Para comprar al Departamento y para que éste venda drogas autorizadas, se quiere una autorización especial, librada por la Secretaría de Salubridad en favor del establecimiento que la pretende adquirir. (Art. 10 de la Ley.)

San José, 14 de Setiembre de 1931.

Por que se fatiga Ud. escribiendo con tinta y pluma?

Debería Ud. acostumbrarse al uso de la máquina

CONTINENTAL portable

y quedará Ud. sorprendido de la manera fácil y cómoda con que ella se escribe. Con la misma rapidez que concibe Ud. sus ideas podrá desgachar su correspondencia y será una verdadera satisfacción para Ud. ver lo bonito que resulta una hoja de papel de cartas escrita con la CONTINENTAL portable

PRECIO: ₡ 225.00 AL CONTADO; ₡ 240.00 A PLAZOS

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

Se venden varias poleas, en esta imprenta

La Mujer en su Casa

Hemos recibido el número de Setiembre de tan interesante revista, que supera, si cabe, a los anteriormente publicados.

Dedicada exclusivamente a las señoras, expone e informa de todo lo que atañe a la mujer y a la casa.

La importancia de su contenido queda patentizada con la siguiente enumeración de los distintos títulos de sus secciones: Varias Labores; Motivos de Punto de Cruz; Mantelerías y Juegos de Cama; Labores Bordadas a Máquina; Caprichos y Elegancias (modas); Nuestros Niños; Pull-over de Punto Calado; Reforme su Casa; Lección de Corte; Trabajos artísticos; Conocimientos útiles; Algo de Cocina; Higiene y Belleza, etc.

La sección de labores, que es la más importante, va acompañada de una hoja suplemento en la que aparecen dibujados a tamaño natural la mayoría de los motivos de aquellas.

Suscribase a la revista LA MUJER EN SU CASA. Envíe hoy mismo este anuncio acompañado de su dirección y de dos cupones internacionales de respuesta a la Casa Editorial Bailly-Bailliére, S. A., Apartado 56, Madrid (España) y a vuelta de correo recibirá un número de muestra con el correspondiente boletín de suscripción

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que se acredite como tales.. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34.—A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañon de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiadados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 3084 • APARTADO 927

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina. sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles. Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero, aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los últimos descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano, aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a captivar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sirvanse mandarme detalles y darne precios del Curso terminado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre
Apartado postal
Calle y Num.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

Algo sobre los árboles

La cultura de un pueblo está en razón directa de su protección al árbol.

El que planta un árbol, ejecuta una obra buena; el que lo destruye sin necesidad es un ignorante y un malvado.

Los montes son el alma de la agricultura; hay que conservar aquéllos para que no desaparezca el cultivo agrario.

Los manantiales solamente se forman en los montes: fomentando el arbolado aumentaremos el caudal de agua de los ríos.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas,

Duelo

Ha fallecido en esta capital doña Mercedes v. de Machado.

Natural de Guatemala, perteneció a una familia distinguida de esa hermana república, contrayendo matrimonio con el Dr. don Rafael Machado, literato distinguido, de la misma nacionalidad y que durante la Administración Guardia integró el Gabinete de Gobierno.

Muere doña Mercedes a una avanzada edad, rodeada de su familia que siempre le profesó filial cariño y que apeló a todos los recursos de la ciencia médica para prolongarle la vida.

A sus funerales y sepelio asistió numerosa concurrencia deseosa de rendir ese último tributo a la memoria de la estimable dama.

Para todos sus deudos enviamos en esta nota nuestro pésame más sentido.



Las boticas lo venden

¿Cómo se llama esto?

En una ceremonia religiosa, iniciación de una sociedad secreto-religiosa, queriendo dejar una profunda impresión en el augusto visitante, el Emperador fue asaltado por un tigre; Cómodo, que no era cobarde, atacó valientemente a la fiera y le causó graves heridas. Hechas las averiguaciones, hallóse que el tal tigre era un pobre hombre, que se había metido entre la piel de un tigre legítimo, ya muerto.

Los señores espiritistas, en machísimos casos, no han pasado de ser muy buenos prestidigitadores: quien leyere al Padre Jesuita J. M. Heredia, quedará convencido de las supercherías «de los vivos.»

Rafael Meza - Cirujano Dentista

ha trasladado su oficina al local situado 225 varas Norte de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela

— TELEFONO 4215 —

FRAGMENTARIO POETICO

... "¿Quién te querrá [como quiere a sus hijitas la Virgen?

¿Quién te pondrá en la [cabeza la corona de jazmines?

¿Quién te da á los amores que a las vírgenes distinguen, [guen, sino esa dulce María de la que somos las hijas?

La Madre exige lo blanco la pureza, lo sublime, lo que nos arrastra al Verbo, lo que eleva y cristifica.

¡Quién nos diera ser los [templos en que el mismo Dios oficia dignos, en cuanto a criaturas

de pedir se nos distinga; no con oro ni brillantes, ¡alabanza de terrícolas! sino con persecuciones, calumnias, befa, ostracismo, para sufrir por el Cristo que dolores tan prolijos quiso pasar por el hombre, que lo dejó Crucifijo! ..."

(Hispalensis)

Anunsiar es vender

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor